

RESUMEN

Permanentemente el Estado busca mejorar las condiciones de vida de la población y alcanzar el Buen Vivir, una de las estrategias definidas es “Impulsar la transformación de la matriz productiva”, y parte de ésta constituye el programa de sustitución de cocinas a gas por cocinas de inducción, que demanda que se provea a la sociedad ecuatoriana de instrumentos y utensilios para cocción por inducción. La Asociación Nacional de Fundidores AFME ha decidido participar directamente en este programa, como proveedor para cubrir la demanda interna, pero desconoce el beneficio que va a lograr y el impacto que va a generar con la fabricación de ollas para cocinas de inducción para sustituir importaciones. Para iniciar la investigación se analiza la estructura de mercado y determinan las relaciones comerciales y perspectivas referentes a la oferta y demanda, que se generan con este proyecto; luego se ha definido el modelo asociativo y operativo que se desarrolla en y entre las empresas de la AFME que participan del programa; posteriormente se ha determinado comparativamente la ventaja de la sustitución del gas licuado de petróleo por energía hidroeléctrica, y el esquema de implementación del modelo de sustitución de importaciones; lo que permite establecer el aporte del proyecto asociativo a la integración de material de origen ecuatoriano, al PIB y al modelo de sustitución; finalmente se ha establecido los impactos económico, social, político, tecnológico y ambiental, que se genera el proyecto, y se han expuesto los resultados relevantes de la investigación mediante las conclusiones y recomendaciones